

\* 今年度…◇波照間小学校「創立131周年」◇波照間中学校「創立77周年」の年です!!



# 南十字星

令和7年(2025年)7月24日(木)  
竹富町立 波 照 間 小中学校  
編集発行:阿利正則(校長)  
TEL (0980) 85-8453  
FAX (0980) 85-8181



1学期「終業式」:小5・6年発表



⑩ 波照間小「創立記念集会」

## ♪ヤッホッホ 夏休み...♪ 令和7年度「1学期」 ～無事、終了しました!!～

去った7月18日(金)・1校時に、今年度1学期の「終業式」が行われました。終業式に先立ちまして、伝達表彰があり、石垣ロータリークラブ杯第1回八重山小中学校陸上競技大会(開催7/13・日)で入賞した児童生徒への表彰、英語検定「3級」合格者や、先日、石垣市内で開催されましたダンスフェスティバルで「特別賞」を受賞した波照間キッズ・ダンスチームメンバーの紹介等が行われました。

終業式では、教頭先生の「開式の言葉」後、校歌斎唱があり、ピアノ伴奏:西石垣沙羽さん(中2)、指揮:桃盛純さん(中2)が担当してくれました。その後、1学期の反省と2学期へ向けての決意等を小学5・6年生全員と中学生は各学級代表が行いました。

5・6年生は、タブレットを活用し、各自が分担の1学期中の主な行事等を振り返るとともに、2学期へ向けての決意等も発表してくれました。途中では、一番印象に残っている「修学旅行」時のハプニング等を「おもしろ可笑しく寸劇」で披露する場面もありました。

引き続き、中学1年:石野結海土さんは「毎日が充実した1学期」と振り返り、「春の遠足」が一番印象に残っている。2学期も「何事にも前向きに行動し、色々と挑戦したい」と力強く述べてくれました。

中学2・3年生を代表し、西石垣沙羽さんは、「新入生を迎える日々明るく楽しい学校生活を過ごせた」と述べ、その一方で改善点として「早登校」や「整理整頓」についても触れ、2学期へ向けての決意を述べてくれました。

その後、校長より「1学期を振り返って」として始業式で児童生徒へお話をした「笑顔と大きな声でのあいさつ」、『夢や希望(目標)』を持って日々「努力」、自分自身の成長ができましたか…との確認後、4月から7月までの主な1学期の学校行事等を挙げ、保護者や地域関係者の協力等があり、多くの行事が無事に挙げたことに感謝するとともに、「各種の体験活動を通して児童生徒一人一人が成長している様子があり大変喜ばしい」と述べ、明日から始まる夏休み期間中は、計画的に有意義な夏休みを過ごし、2学期授業日(8月25日・月)には、心も体も健康で元気よく登校し、明るい笑顔で会いましょう…とあいさつ。

最後に、「♪ヤッホッホ 夏休み♪」を全児童生徒で歌い、教頭先生の「閉式の言葉」で終業式を閉じました。

尚、長期休業を控え「終業式」終了後、生徒指導担当:牧志教諭より「夏休みの「安全な過ごし方」等」についての諸注意も行いました。

## 楽しかった「海の体験学習」... 保護者・地域関係者へ“感謝”!!

7月11日(金)・午前中、天候が心配されましたが、6月より“延期”になっていました「海の体験学習」が、多くの保護者や地域関係者のご協力もあり、無事に実施することができました。

小学:低・中学年は、3グループ輪番での「サンゴ観察」として、グラスボート乗船での波照間漁港付近を約3.0分コースで、海底のサンゴ礁や小魚・ウミガメ等を観察しました。船の操縦:桃盛全助さん、ガイド:仲間尚美さん、ありがとうございました。

小学:高学年は、4隻の漁船に分乗し、波照間島北側の近海での「沖釣り(ローリング)」を体験し、県魚のグルクンを大量に釣り上げましたが、海上のうねりもあり、船酔いに苦労する児童もいたとのこと。

中学生は、地域に伝わる「追い込み漁」を当初予定のペムチ浜海岸より、ブドウマリ浜海岸へ変更し実施。当日は、追い込み漁に詳しい、山田幸之進さんよりの事前説明(学習)を現地で受け、数名の保護者(父親)等の協力もあり、予定回数よりも多く「追い込み漁(刺し網)」を行い、貴重な漁法を生徒はじめ中学部職員も体験し、自然(海)の恵みを実感した様子でした。

小学:高学年・中学生は、漁港での昼食(弁当)後、保護者や地域関係者の指導を受けながら「魚捌き体験」も行いました。

尚、当日の釣果である「グルクン」は、後日(7/17木)の給食で「唐揚げ」として提供されました。

今回、「海の体験学習」当日へ向け、事前の話し合いや日程調整、漁船の手配、当日の対応等、多くの保護者の皆さんをはじめ地域関係者の皆様方には大変お世話になりました、深く感謝申し上げます。

シカイトウ ニーファユー....



## 《8月・9月:主な行事等》

\* 地域・校外関係行事

## ☆7・8月…竹富町「海洋教育月間」です!!

夏季休業(夏休み…7/19・土～8/24・日)⇒有意義な夏休みを!!

8月3日(日)～9日(土) リフレッシュ・ウイーク

8/6・水～8・金…学校閉庁日 11月 山の日[公休日]

8月25日(月) 2学期授業開始日…午前授業・給食有り

職員会議⑧

8月26日(火) 2学期「始業式」

PTA評議員会(19時～)

27日(水) 手紙の書き方体験授業(小5・6)

28日(木) 手紙の書き方体験授業(小3・4)

学校運営トーハッピーカー来校(午前)

29日(金) 手紙の書き方体験授業(小1・2)

\*中3「竹富町中学生フォーラム」…日帰り

30日(土) 授業参観日(2～4校時)

小…思い出発表会・作品展示会

9月 3日(水) 午前授業(給食なし) ALT

4日(木) 振替休日[8/25・月] \*旧盆(ウケ)

5日(金) 振替休日[8/30・土] \*旧盆(カヒ)

\*ムシャーマ(地域行事:祖先供養等)

6日(土) \*旧盆(ウケ)

8日(月) インターンシップ受入(沖大生、～9/27) ALT

9日(火) 全校朝会



12日(金) 委員会活動⑤ ALT

15日(月) 敬老の日[公休日]

17日(水) 職員会議⑨

19日(金) P T A作業②

22日(月) 振替休日[9/23・火～秋分の日(公休日)]

23日(火) 登校日 ふれあい給食(～26日)

25日(木) 運動会リハーサル SC来校③

26日(金) 運動会前日準備等

27日(土) 運動会[本番] 29日(月)振替休日[運動会]

※諸事情等で変更もあり得ますので、ご了承ください…。

## 《地域等よりの“嬉しいお届け”に感謝!!》

地域の皆様方等より本校児童生徒への激励を含め、お心温まる寄贈等が学校の方へ届けられていますので、本紙面をお借りしましてご報告並びにお礼をさせて頂きます。

シカイトウニーファユー…。

## 【「給食用食材」提供・寄贈等の皆様のご紹介】

- ◎給食用食材提供「カボチャ」…金嶺真琴さん(6月下旬)
- ◎給食用食材提供「ゴーヤー」…西本さん(7月上旬)
- ◎七夕用「竹(笹代わり)」提供…登野盛恒さん(7月上旬)
- ◎バドミントン用「シャトル(20ダース)」提供…仲間栄喜さん(7月中旬)

## 《日々の学校生活よりの“アツメ写真”》

音楽“三線教室”(小中)



～前石野明信さん～

薬物乱用防止教室



不審者対応避難訓練



中3：大型絵本読み聞かせ

## 祝 波小「創立記念集会」～創立131周年記念～

去った7月15日(火)・朝の時間、体育館にて本校・波照間小学校の創立記念集会が小中合同で行われました。

波照間小学校は、明治27年(1894年)7月16日に大川尋常小学校波照間分校として創立し、明治・大正・昭和・平成、そして令和と幾多の時代の変遷を乗り越え現在に至っています。

今回は、小学2年生の皆さんが企画進行を担当し、「はじめのことば」を司会の當眞ゆいさんが行い、校歌斎唱では指揮:美底尊さんが行いました。

その後、大きなケーキも登場し、ハッピーバースデーの歌で「波小の創立(誕生)」を祝いました。

また、2年生が集会のために考えた学校クイズでは、「小学校の創立記念日はいつでしょうか?」「これまでの校長先生の人数は?」「校舎中央階段の数はいくつ?」など、普段、見過ごしている内容等がありました。集会では、校長よりも「波小の歴史(小中単独校、運動会の合同開催、運動場の草刈り[児童生徒:各自“鎌”持参での対応]、小中再併置等)」についてのお話とお祝いの品としての「紅白まんじゅう」の配付についてお伝えしました。

集会の「おわりのことば」は、司会の前石野琴音さんが締めくくってくれました。

小学2年生の皆さん、お疲れさまでした。そして、ありがとうございました。

「校内研修等」取組中…!!  
先生方も頑張ってま～す。

去った7月14日(月)・5校時、八重山教育事務所・主任指導主事:大嶺吉生先生を招聘し、今年度「校内研修・第1回研究授業」及び授業研究会を開催致しました。

今回は、中学1年生を対象に「数学」の研究授業を我那覇亮教諭が行いました。

研究授業は、単元名「文字を用いた式」と云うことで、「碁石の総数の求め方を見出し、その求め方を文字式で表現したり、他者が表現した文字式から求め方を読み取る」と云う内容。

「日常の事象」を数学に置き換える、と云うことで、日頃、中学生が飼っているヤギを広い敷地内で柵(杭)で囲むためには何本必要!…と置き換えて授業を展開。生徒達は、杭代わりに碁石を机上で並べ各自で思考。その後、ペア、グループでの検討等を行い、「各自、やり方や考え方は違っても“結果(答え)”は一緒!!」と云うことを理解。

大嶺主任指導主事よりは「個で考える時間の充実(他者参照)」、「協働的な学びの充実(方法・伝え方、創り上げる)」等についての指導助言等がありました。中学1年生の皆さん、亮先生、お疲れさまでした。

